

Todos somos Acción Ecológica

Acción Ecológica es parte de una vasta Red de organizaciones que en toda América Latina defienden el Buen Vivir y un nuevo modelo de convivencia con la naturaleza y entre las personas que destierre el extractivismo como camino para la construcción de una nueva sociedad.

En el momento en que el gobierno ecuatoriano buscó la disolución de Acción Ecológica por defender al pueblo shuar y la selva que forma parte del territorio que habita, como Alianza Biodiversidad le solicitamos la anulación de todas las medidas que habían tomado impulsando la disolución de Acción Ecológica, instando a que recapacitara y promoviendo una cultura de la libertad de expresión propia de un gobierno democrático.

26

22 de diciembre de 2016

Al presidente del Ecuador, doctor Rafael Correa

Ministro de Ambiente

Ministro Interior

Las organizaciones firmantes queremos expresar nuestro rechazo absoluto a las medidas que se tomaron el 21 de diciembre a través de la “Solicitud de extinción y disolución de Acción Ecológica” a partir de dichos y hechos que todavía no han sido juzgados y de los que corren muchas versiones encontradas, a veces totalmente contradictorias unas con otras, relacionadas con la defensa territorial de Nankintz realizada por el pueblo shuar de la región, y que implica la intervención de las fuerzas de seguridad del Ecuador y empleados de la empresa Exsa, Ecuacorrientes, Explocobres, Corrientes Resources.

Sin duda alguna hay mucho que abundar en esos sucesos que son materia jurídica y que deberían ventilarse en una corte, pero en cambio, el Viceministro de Seguridad Interna le solicita al Ministro del Ambiente, la disolución de Acción Ecológica, decidiendo que las acciones de Acción Ecológica respaldan las “acciones y hechos violentos cumplidos por el pueblo shuar” y sólo apela al hecho de que Acción Ecológica difundió en redes sociales “los graves impactos ambientales y al ecosistema que resultarían de la actividad extractivista”.

Es decir, expresar el respaldo a la defensa del territorio del pueblo shuar y expresar puntos de vista que reflejan la preocupación por los graves efectos de la actividad extractivista son calificados de respaldo a las “acciones y hechos violentos cumplidos...”

Nosotros y nosotras, desde la Alianza Biodiversidad, que representamos a vastas redes sociales en todo el continente, también expresamos nuestra más amplia preocupación por los ataques sistemá-

ticos contra el territorio shuar y contra la integridad de las comunidades, las personas y el ambiente por las actividades extractivistas de las empresas mencionadas y “los entes gubernamentales” y nos preocupa que esta expresión, fruto directo de estar cumpliendo los fines para los que fue creada Acción Ecológica, se interpreten, sin más juicio ni prueba, como promotoras de la violencia.

Acción Ecológica ha expresado con claridad su compromiso con la paz y en su último documento referido al conflicto ha expresado: “Los ecuatorianos y ecuatorianas apostamos por la paz en armonía con la naturaleza. Pero para alcanzar la paz, y que sea duradera, requerimos un baño de verdad. Necesitamos conocer ¿qué ha pasado en la Cordillera del Cóndor y en tantos otros territorios en donde se han impuesto proyectos mineros y de otra índole?”.

Apelamos a la sensatez de las instancias de gobierno, exigimos el debido proceso relacionado con todo el caso de las graves afectaciones contra el territorio y las comunidades, y que se privilegien los espacios de diálogo y concertación al enfrentamiento, la represión y la descalificación. 🌱

Atentamente

ALIANZA BIODIVERSIDAD, integrada por: GRAIN, Argentina, Chile y México. REDES — Amigos de la Tierra, Uruguay. ETC Group, México. Grupo Semillas, Colombia. Acción Ecológica, Ecuador. Campaña Mundial de la Semilla de Vía Campesina América Latina. Acción por la Biodiversidad, Argentina. Red de Coordinación en Biodiversidad, Costa Rica. Centro Ecológico, Brasil.

PD del 28 de enero de 2017: Una vez anulada la resolución de disolver Acción Ecológica, al demostrarse su absoluta probidad, nos mantenemos alerta e insistimos en que debemos promover una cultura de libertad de expresión y defensa de la naturaleza y la gente.